

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, número 29
Teléfono n.º 6.
Precios de abono
EN ESPAÑA: 1.25
EXTRANJERO: 2.25
Los manuscritos no publicados no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACION
Plaza de Cort, números 14 y 16.
TELEGRAMAS: HORA-PALMA
Anuncios, Reclamos, Comunicados:
Centro de Anuncios
Plaza de Sta. Eulalia, núm. 16
Número suelto: 5 cént.
Id. atrasado: 10

B. Perez Galdós

LAS TORMENTAS DEL 48

1.º de la serie 4.ª

Librería de J. TOUS.—Plaza de Cort, números 14 y 15. Palma.

Obras de Ramón Lull

El volumen II

Acaba de publicarse completo y se halla ya en nuestras librerías el segundo volumen de la Obras de Ramón Lull: edición comenzada años atrás por el ilustre literato D. Jerónimo Rosselló y continuada ahora por una comisión de conocidos lulistas mallorquinos. Recordarán nuestros lectores que á fines del año pasado salió á luz el tomo primero de esta interesante colección, con un extenso prólogo bibliográfico de D. Mateo Obrador y un glosario filológico de voces arcaicas ó de interpretación difícil, para ayudar á la más clara y cabal comprensión de los textos lulianos. En aquel prólogo quedaron minuciosamente explicados los móviles y propósitos de los continuadores de la edición meritoriamente emprendida por el Sr. Rosselló; los fatales obstáculos que imposibilitaron su regular avance y la modificación que en ella se ha creído conveniente introducir, publicando esos textos, no por entregas ó cuadernos según se hizo en un principio, sino por volúmenes completos.

Comprenda el primero los interesantes libros del Genil y los tres Savis, de Primera y Segunda Intención y de Mil Proverbis. El segundo, salido á luz ahora, contiene el Abre de Filosofia d'Amor, el libro de Oració y los titulados de Deu, de Concepció de Deu y del Es de Deu, formando en junto un volumen de más de 500 páginas. Lo acompaña un fascículo preliminar, reproducido exactamente de uno de los códices de donde fueron transcritos dichos textos; y con él y con las bellas letras iniciales que adornan el comienzo de cada libro, la limpieza y claridad de la impresión y el excelente papel vergé sobre el cual está hecha, ofrece el libro las especiales condiciones y el elegante aspecto que tanto satisface y agrada á los bibliófilos.

Encabeza este segundo volumen y lo ilustra eruditamente un prólogo de don Miguel Costa y Llobera Pro., que llena más de veinte páginas y compendia en ordenada síntesis las noticias y referencias bibliográficas de mayor interés acerca de cada uno de los cinco tratados lulianos que el volumen contiene. Con decir que este prólogo es digno del esclarecido talento y de la pluma correctísima de Costa, queda hecho su mejor y más justo elogio. En su contenido corren parejas la exacta indicación de los libros y fuentes bibliográficas que el curioso lulista puede consultar respecto á los textos que el volumen reproduce, con una cabal y luminosa apreciación crítica de la materia de esos mismos textos, tales como salieron de la pluma de su inmortar autor, allá en las postrimerias del siglo XIII.

Costa ha hecho de esos libros lulianos un estudio profundo y detenido; ha saboreado sus bellezas; y con la transparencia de concepto y de forma que sólo puede resultar de un entendimiento vigoroso y un depurado gusto literario, comunica al lector el fruto y resultado de su estudio. Por tal manera y con la ayuda de tan experto guía, se hace agradable y fácil la lectura y comprensión de unos textos no exentos de dificultades ni de aridez científica, y tiene el lector al mismo tiempo una acertada indicación de las bellezas que en tales libros se hallan y que únicamente puede notar y señalar quien, como Costa, se haya compeñado y saturado del raudal de ciencia y de ingeniosa poesía que emana de los libros del gran Lull y en su nativa lengua han llegado venturosamente hasta nosotros.

En un apéndice final, se da la minuciosa descripción de los principales códices de donde fueron transcritos los textos lulianos incluidos en el volumen. Uno de dichos códices pertenece al Colegio de la Sapiencia; otro á D. Jerónimo Rosselló; custodiase el tercero en la librería de la distinguida familia Palou de Comasema, y el más notable del

ellos por las bellezas y primores paleográficos que ostenta y le dan en su género el valor de una preciosa y rara joya, forma parte de la cuantiosa biblioteca del Marqués de Vivot. La comisión continuadora de esta edición luliana procura por todos los medios á su alcance impulsar y llevarla adelante. Terminado este segundo volumen cuya aparición nos es muy grato saludar, trabábase ya en la pronta terminación del tercero, que será tanto ó más interesante, pues dará el texto íntegro del Félix de les maravellas del mon, uno de los libros lulianos, juntamente con el Blanquerna, de más curiosa, pintoresca y accesible lectura.

Del prólogo de ese tercer volumen está encargado D. Miguel S. Oliver, y sabemos que lleva ya adelantado su trabajo hasta el punto de que no tardará mucho la impresión del mismo. Así es muy de desear, para el más pronto avance de esta edición cuya importancia no es menester de nuevo ponderar, pues está en la conciencia de cuantos cultivan ó aman nuestra literatura.

Situación de Cuba

El New York Herald publica un despacho de la Habana en el que se dice que la situación de la isla empeora á cada momento, que hay miles de obreros sin trabajo y que los plantadores no sólo carecen de dinero, sino que se hallan incapacitados para tomarlo á préstamo y hacer de este modo frente á sus compromisos.

Las noticias que se reciben de todos los puntos de la isla demuestran que va en aumento el malestar, y que la ruina de la industria es completa.

Los periódicos de la isla se hallan unánimes en manifestar que la pobreza se hace epidémica y que dentro de dos ó tres meses multitud de personas se verán privadas hasta de alimento.

Los desórdenes son inevitables, aun cuando se cree que no llegarán á la revolución.

El periódico americano que se publica en la Habana, El Correo, declara que la crisis que se experimenta es en gran parte debida á la política del Senado americano, que constituye una vergüenza para los Estados Unidos.

El periódico La Tribuna, de la Habana, dice también que si los Estados Unidos no se apresuran á restablecer la reciprocidad, Cuba negociará probablemente un tratado de reciprocidad con Inglaterra.

Los agentes de los Ayuntamientos

El ministerio de la Gobernación ha dictado una Real orden interesante, cuya parte dispositiva dice así:

1.º Que debe recomendarse y se recomienda á los Ayuntamientos se abstengan de nombrar agentes de negocios para la gestión de todas las cuestiones que se refieran á procurar la efectividad de sus créditos contra el Estado por la venta de sus bienes de Propios, toda vez que el ministerio de Hacienda, por su Real orden fecha 3 de mayo último, ha dado facilidades para que los presidentes de corporaciones civiles gestionen á favor de los intereses que les están encomendados, y ya no son precisos los buenos oficios de los expresados agentes, puesto que los expedientes de que se trata han de ser despachados en las dependencias de Hacienda por riguroso turno de antigüedad.

2.º Que por ser de suma conveniencia, los presidentes de las Corporaciones provinciales y municipales pongan en conocimiento de los gobernadores, y éstos en el de la dirección general de Administración si procede, las gestiones que hayan practicado para la realización de los créditos, con el fin de que dichas autoridades provinciales y la dirección

general expresada puedan coadyuvar al logro de los deseos de la Corporación acerca de las oficinas provinciales ó centrales de Hacienda.

3.º Que en los casos excepcionales en que las Diputaciones ó Ayuntamientos se vean precisados á encomendar la gestión de estos asuntos á los agentes de negocios, habrá de establecerse precisamente en el convenio la condición de que el agente no podrá hacer efectivos sus honorarios interin no se conozca la cantidad que ingresa y la que satisface la Corporación, y se consigne en presupuesto, sea ordinario ó extraordinario, la cantidad que ha de satisfacerse al agente.

4.º Que los gobernadores, al revisar los presupuestos, darán noticia á la Dirección general de Administración de las cantidades que los Ayuntamientos consignen para pago de servicios de agentes de negocios ó de representantes.

5.º Que cuando haya necesidad de un contrato especial entre la Corporación y el agente, será sometido aquél á la aprobación de este Ministerio, con arreglo á los artículos 77 de la ley Provincial y 85 de la Municipal.

6.º Que de esta resolución se dé traslado á la Presidencia del Consejo de ministros y al Ministerio de Hacienda.

7.º Que se apruebe la conducta del gobernador de Cáceres revocando los acuerdos de varios Ayuntamientos que otorgaron poder á agentes en condiciones lesivas, indicándole que en lo sucesivo se atenga á las prescripciones de la presente; y

8.º Que esta disposición se entienda como de carácter general y se publique en la Gaceta de Madrid y Boletines Oficiales de las provincias, disponiendo los gobernadores que de la misma se dé cuenta en la primera sesión que celebren los Ayuntamientos, y los respectivos alcaldes participen á dichas autoridades haberlo así verificado para que no puedan alegar ignorancia ó desconocimiento.

El país de los lirios

Como «país de los lirios» puede designarse las islas Bermudas, donde esta flor se desarrolla con una magnificencia que no tiene igual en ningún otro punto del globo.

Los hermosos campos de lirios en Francia, en las islas Scilly y en algunos territorios del Japón no tienen comparación con las célebres plantaciones de aquellas islas tropicales, donde el cultivo de la azucena constituye el orgullo y en parte la industria de los habitantes.

Las islas Bermudas, conocidas por su hermoso clima, son muy visitadas por los habitantes de los Estados Unidos y del Canadá, quienes las denominan «país de los lirios y de las rosas».

Sin embargo, los cultivadores se dedican en primera línea al cultivo de la azucena; hay campos de veinte, treinta y más acres, que en primavera parecen un mar florido, que se destaca con gigantescas olas blancas del fondo verde de los bosques y montañas.

En todas las grandes fincas se emplean negros para el trabajo; éstos están bien pagados y tienen, por regla general, su choza y un trocito de tierra, cuyo cultivo va á cargo de la mujer, que con la venta de sus flores aumenta los ingresos de la familia.

La cebolla del lirio se planta en otoño y en Marzo del año siguiente empieza la recolección.

Las flores destinadas á la exportación á las principales capitales de los Estados Unidos, son minuciosamente escogidas y arregladas en pequeñas cajas blancas.

En vista de que Hamilton, la capital de las islas Bermudas, dista setecientas millas inglesas de Nueva York, y calculando el precio de compra y del porte, podría seponeerse que la azucena resultaría excesivamente cara en aquella capital; sin embargo, su precio es más bien bajo, porque crece en tal abundancia, que los cultivadores pueden exportarla á precios ínfimos.

Calculanse en cincuenta mil francos las ganancias anuales que sacan los habitantes de las islas Bermudas de la venta de sus azucenas.

Alma y Vida

Precio 2 pesetas.

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16.

Inglaterra en Marruecos

Una noticia interesante registramos en la crónica internacional, y es la de que Inglaterra se dispone á sacar al Tesoro marroquí de los apuros en que se encuentra.

El Sultán, según refieren los diarios ingleses, solicita un empréstito que el Gobierno británico no tiene el menor inconveniente en conceder, á cambio, naturalmente, de ciertas ventajas, á favor de los intereses británicos en el decadente imperio africano.

Marruecos concederá á los ingleses la protección de las vías de comunicación y el arreglo de los puertos, esto es, pondrá en manos de la política inglesa los instrumentos de monopolio mercantil é industrial, que tanto han de contribuir á extender la influencia británica en el país mogrebino.

Se alega en favor de estos privilegios que actualmente no existen garantías para la seguridad de los viajeros que circulan por el interior de Marruecos y que solamente una nación poderosa como Inglaterra puede garantizar.

Esto equivale á una intervención directa en las obras públicas y en la política interior de Marruecos, que revela lo bien que cultivan los ingleses la influencia de sus agentes políticos cerca del Sultán.

Desconfiense las naciones interesadas, é Inglaterra, el día menos pensado, se quedará con Marruecos.

El marchamo comercial

Dispuesta por Real decreto, fecha 12 de Junio de 1900, la creación de un marchamo comercial para legalizar la circulación de tejidos y otras manufacturas de producción nacional en sustitución de las marcas de Fábrica que deben para ello ostentar dichos productos, y constituida en esta capital la Asociación de fabricantes de tejidos y otras manufacturas de producción nacional, con intervención del servicio de Aduanas, se ha resuelto por el ministerio de Hacienda, que el referido marchamo se adapte á las condiciones materiales siguientes.

Consistirá en un disco de cartón de forma ovalada ó elíptica, midiendo 20 y 15 milímetros en sus diámetros mayor y menor, respectivamente, perforado por una cápsula de plomo, que sujetará los extremos de un hilo á dos cabos de color azul y blanco. En la cara de su anverso, de color crema, ostentará en relieve dicho disco el escudo nacional, y debajo de éste un número en caracteres romanos, como indicación reservada de procedencia. En la cara del reverso, de color blanco, ostentará, grabado, el caduceo ó símbolo del comercio, la inscripción «Marchamo comercial», en dos líneas paralelas, y debajo de ésta, y por último, tres grupos de una ó dos letras, que serán variables por referirse á indicaciones reservadas de servicio.

Noticias de Barcelona

De los periódicos recibidos por el correo de hoy, entresacamos las siguientes:

—A última hora de la tarde de ayer fueron puestos en libertad los jóvenes Srs. Sal y Mariné que fueron condenados por un consejo de guerra á consecuencia de los sucesos ocurridos con motivo de la celebración de los Juegos Florales.

El señor Riera, director de La Nación Catalana, créese que será excarcelado hoy.

—En breve saldrá para Mahón el cónsul general de Alemania en España, residente en esta capital con objeto de girar una visita de inspección al consulado de aquella ciudad.

—El estado de salud del señor marqués de Alella sigue inspirando grave inquietud. Ha sido visitado en vista del curso nada satisfactorio de su enfermedad.

—Desearnos que Dios devuelva al ilustre enfermo la salud perdida.

—El gobernador civil se propone solicitar del Gobierno, la implantación de una fábrica de tabacos en Barcelona.

—Preguntado el Sr. Comas y Masfe-

rier acerca de si el Circolo de que es presidente había resuelto salir á recibir al exministro de Agricultura ó realizar algún otro acto ó manifestación en honor del exministro, manifestó que no se ha acordado nada sobre el particular; que los elementos de la agrupación fusionista permanecen indiferentes á este asunto, y que lo que hay de acordarse, si se acuerda algo, será después de la llegada del Sr. Canalejas y en vista de lo que entonces suceda.

—Ha sido informada favorablemente una instancia presentada por el gremio de tocineros pidiendo permiso para matar cerdo durante el verano.

—Un colega dice lo siguiente, que se refiere al gran poeta Verdaguer:

«Entre los encargos confidenciales que en los últimos días de su vida dió mosén Verdaguer á sus albaceas, figura con especialidad el de que sometan á la censura eclesiástica las obras «San Francisco» y «Flors de Maig», que por dificultades imprevistas se publicaran sin oírle.»

De lo que puede deducirse de las palabras que se leen en algunos de los pedruzcos de un legajo que mandó romper mosén Cinto unas horas antes de morir, se trataba del «Canigó» en la forma que primitivamente fué concebido.

En la mesa del gran poeta se han encontrado varias poesías inéditas de carácter místico, otras que han sido ya publicadas y que estaba corrigiendo cuando cayó enfermo; algunos trabajos lexicológicos del catalán, una colección de refranes y modismo, frases sueltas y pensamientos, que tal vez sean apuntes de poesías que pensara escribir el gran poeta.

Nosotros sabemos que entre las obras inéditas deja dos poemas que llevan por título «Eucaristía» y «Barcelona».

—El «Centro Excursionista de Catalunya» ha acordado solicitar al Ayuntamiento que en el programa de las próximas fiestas de todos los gigantes, enanos, águilas, mulassas, drachs, etc., etc., de los pueblos de Cataluña, concediendo premios á los que se presenten vestidos con mayor propiedad.

Con los que concurrirían al concurso podría celebrarse una fiesta en el Parque y una manifestación gigantesca que recorriera las principales calles de la ciudad.

Para la gente menuda constituiría esa fiesta un número verdaderamente sensacional.

—Según parece, la actual Sociedad anónima que explota los tranvías eléctricos en esta ciudad, con capitales extranjeros, trata de cederla á una gran entidad compuesta de varias asociaciones bancarias y de crédito, entre las que figuran el Banco de Préstamos y Descuentos, Crédito Mercantil, Catalana General de Crédito y otras.

En el caso de llegar á un acuerdo, se emitirán acciones y obligaciones por la cantidad que se necesite, eligiéndose de entre las entidades asociadas el correspondiente Consejo de Administración para la explotación de los tranvías.

LITERATURA

La aparición

Con motivo de un proceso famoso, hablábase de secuestros. De pronto tomó la palabra el anciano marqués de la Tour Samuel, y dijo con temblorosa voz:

—Conozco una historia muy rara, que me ha preocupado durante toda la vida. Se trata de una aventura que me ocurrió hace cincuenta y seis años, y que no dejo de recordar constantemente. Hé aquí ahora los hechos en toda su sencillez:

El mes de Julio de 1823 hallábase de guarnición en Ruan.

Un día encontré en la calle á un amigo de la juventud, á quien estimaba yo de un modo extraordinario. Hacía cinco años que no le había visto, y en el primer momento le tomé por un anciano. Tenía la cabeza cana y andaba encorvado como un hombre de edad avanzada. Mi amigo comprendió mi sorpresa y me contó su vida. El infeliz había sido víctima de una desgracia horrible.

Se había enamorado como un loco de una hermosa joven, con la que contrajo matrimonio en una especie de éxtasis de

CEREVISINA FITA

Levadura de cerveza empleada por la «Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas» y en los hospitales de Barcelona para curar la VIRUELA, FORUNCULOSIS, SARAMBION, ERISIPELA, ESCARLATINA, etc. Depósito Centro Farmacéutico, Harina, 86, y Farmacia J. Valenzuela, Cuartera 2.

OPORTUNIDAD

Legítimo cemento Portland

Producción belga de la conocida casa inglesa LAMM BROS & C.º de Amberes. Se importa directamente aquí sin necesidad de pagar las comisiones y sobreprecios del que se obtiene desde Barcelona. Este cemento es el único indicado para pavimentos de resistencia, obras de fábrica, ladrillos, obras hidráulicas, etc., etc. Se sirve en barriles de 180 kgs.

Comprad siempre DIRECTAMENTE, desechando segundas y terceras manos y obtendréis material PURO legítimo y bajo la mayor economía de precios. Detalles a su representante en esta plaza: Casimiro Mestre Font, Moncadas, 17. —PALMA.

NOTA: Próximamente ofreceremos cafés legítimos de Puerto Rico, cacao de Fernando Póo y de Guayaquil. En la legitimidad y pureza de nuestros artículos fundamos nuestro crédito. —Ventas solamente al por mayor.

HIELO

Desde mañana domingo se expenderá todos los días hasta las once de la noche, en sus dos clases transparente y opaco en la Bodega Palmesana.—Plaza del Mercado 24, esquina a Dantús.

Gaceosas y cervezas heladas a 0'15 y 0'20 ptas. una. Se admiten encargos para cantidades mayores de hielo las que se sirven con prontitud.

felicidad. Al cabo de un año de suprema dicha, murió la esposa a consecuencia de una enfermedad del corazón.

Mi amigo abandonó su castillo el mismo día del entierro y se fué a vivir a su hotel de Ruan, donde vivía desesperado y herido por el dolor.—Ya que te he encontrado—me dijo—voy a pedirte un favor. Deseo que vayas al castillo a buscar unos papeles que necesito y que están en un armario de mi cuarto, ó mejor dicho, de nuestro cuarto. Yo no voy, porque he jurado no volver a poner los pies en aquella casa. Te daré la llave del cuarto, que yo mismo cerré, y la llave del armario. El jardinero, a quien entregarás una carta mía, te abrirá las puertas del castillo. Ahora te indicaré lo que has de hacer. Abre el armario y coges dos paquetes de cartas y unos papeles que están en el cajón de la derecha.

El castillo estaba a tres leguas de distancia. Al día siguiente monté a caballo y recorrí el trayecto en una hora.

Al llegar a la mansión de mi amigo, entregué la carta al jardinero, el cual me dijo:

—¿Qué desea usted?
—Entrar en el castillo, según rezan los viejos cuentos.
—¿Quiere usted entrar en su cuarto?
—Sí.

—El caso es que no ha sido abierto desde... desde... la muerte. Aguarde usted cinco minutos, pues voy a ver si...
—Es inútil—le contesté.—No podrá usted entrar, porque tengo yo la llave.
—¡Ah!—exclamó el jardinero lleno de asombro.—Sígame usted; yo le enseñaré el camino.

—Acompáñeme hasta la escalera y déjeme sólo, pues no lo necesito a usted para nada.

Una vez cumplidas mis órdenes, entré en la casa, pasé por un vestíbulo y recorrí tres ó cuatro habitaciones, hasta que me encontré ante la puerta que buscaba.

La abrí sin esfuerzo y entré.

La habitación estaba tan oscura, que no distinguía nada en los primeros momentos... Después fueron acostumbrándose mis ojos a la oscuridad y ví perfectamente varios muebles colocados sin orden ni concierto y una cama sin sábanas, pero con sus correspondientes colchones y almohadas.

Lo primero que hice fué dirigirme hacia una ventana, con objeto de abrirla, lo que no pude conseguir, á pesar de los grandes esfuerzos que realicé para lograr mi propósito.

En vista de mi fracaso, me acerqué al armario, lo abrí, tiré del cajón indicado, que estaba completamente lleno, y comencé á buscar los paquetes y los papeles que debía llevarme.

De pronto oí un ruido detrás de mí, del que no hice caso. Pero al cabo de un minuto, otro rumor más acentuado me hizo estremecer de angustia, en el preciso momento en que acababa de encontrar los documentos que debía entregar á mi amigo.

Volvíme de pronto y estuve á punto de echar á correr. Pero por no pasar á mis ojos por un cobarde, me detuve ante la visión que tenía enfrente, ante una mujer alta, vestida de blanco, que me miraba con asombro.

Creo que si no me hubiese hablado, me habría muerto en el acto. Pero la aparecida me dirigió la palabra con una voz suave y dolorosa, que hacía vibrar los nervios. A pesar de mi relativa tranquilidad, confieso que tuve miedo:

—Caballero—me dijo la visión—deseo que me haga usted un favor señaladísimo.

Quise contestar, pero no me fué posible pronunciar una palabra.

—Estoy sufriendo de un modo horrible—añadió la fantasma, sentándose en una butaca—y puede usted aliviar mis tormentos. ¿Quiere usted?

—Sí—le contesté temblando.

La aparecida me dió un peine y murmuró:

—Péineme usted, por piedad; eso aliviará mis dolores. Míreme usted la cabeza. ¡Ah! ¡Sufrí de un modo atroz!

Sus negros y luengos cabellos pendían por encima del respaldo de la butaca hasta llegar al suelo.

Le desenmarañé el pelo, lo peiné como pude y le hice unas trenzas por el estilo de las que algunas veces he hecho á mis caballos.

Una vez terminada mi tarea, la aparecida me dió las gracias, me quitó el peine de las manos y echó á correr por una puerta que hasta entonces no había yo visto.

Cuando me quedé solo, corrí hacia la ventana y con el puño de mi espada logré romper las hojas, haciendo entrar en la habitación una ola de luz.

Corrí hacia la puerta por donde la fantasma ó lo que fuera había desaparecido, y á la salida me acordé de que pudiera abrirla á pesar de mis titánicos esfuerzos.

Experimenté un pánico terrible, el pánico de las batallas y me asaltaba la fiebre de la fuga. Cogi los tres paquetes de cartas y los papeles, salí de la habitación, crucé varios salones, bajé la escalera, monté á caballo y partí al trote para Ruan.

Me dirigí á mi habitación y me encerré en mi cuarto.

Durante una hora me estuve preguntando si había sido juguete de una alucinación. Después llamé á mi asistente y le encargué que entregara los paquetes y los papeles á mi amigo, anunciándole que iría á verle al día siguiente, pues por el momento me hallaba algo indispuesto.

Al otro día me dirigí á su casa, resuelto á decirle la verdad de lo ocurrido, y me dijeron que había salido la víspera, sin haber vuelto á su domicilio. Volví por la tarde y no había regresado aún. Entonces dí parte á la justicia, y durante ocho días se hicieron inútiles pesquisas para averiguar su paradero.

Por indicación mía, ordenó el tribunal que se practicase un minucioso registro en el castillo, y nada logró descubrirse, ni el menor indicio reveló que allí pudiese estar una mujer oculta.

Las diligencias judiciales no dieron el menor resultado y hubo necesidad de darlas por terminadas.

Y desde hace cincuenta y seis años nada he sabido acerca de la singularísima historia que acabo de contar á ustedes, con todos sus detalles y circunstancias.

Guy de Maupassant.

Venta. Se vende una finca situada en punto muy alegre del término de esta ciudad llamado Son Anglada é inmediato á la Punta de Establiments.

Consiste en un cercado de tierra, poblado de almendros y frutales, con grandes depósitos de agua y una casa de planta baja y altos, con cochera, jardín y otras dependencias.

Dirigirse al CENTRO DE ANUNCIOS é informarán quien es el dueño.

Para alquilar Hay una cochera con estable y algorfa con tres habitaciones para dormitorios en la calle de Miró, cerca la puerta de San Antonio. Para informes dirigirse en la antigua Fonda de Europa.

INFORMACION

Asuntos municipales

Para el próximo lunes se halla convocada la Comisión de Gobierno Interior.

Serán varios los asuntos que en ella se tratarán. Además del despacho ordinario, se pondrá sobre el tapete la reparación de unos cuadros del salón de sesiones hace tiempo acordada y posteriormente suspendido el acuerdo, por no existir consignación.

Resulta que el escultor tiene en su poder 17 cuadros para restaurar; el trabajo que lleva hecho importa unas trescientas pesetas; para terminarlos costaría unas trescientas más. La Comisión propondrá se ordene la terminación de la restauración de aquellos cuadros.

Se examinará una solicitud del contratista del suministro de cera al Ayuntamiento, pidiendo suministrar la cera en las fiestas religiosas de la Beata Catalina y de Ramón Lull.

La Comisión tratará el asunto del papel sellado que se emplea en el Ayuntamiento; entendiéndose alguno de los señores concejales, que en las actas se emplea mucho papel sellado á causa de la mucha extensión que el secretario da á las actas de las sesiones. Es probable que la Comisión informe proponer al Ayuntamiento acuerde que á las discusiones no se de tanta extensión, limitándose á hacer constar los acuerdos y el voto de las minorías.

También la Comisión tratará las cuentas presentadas por el suministrador de objetos de escritorio, impugnadas por el concejal Sr. Serra.

El próximo miércoles se reunirá la Comisión de Policía.

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Obras, presidida por el Sr. Mateu.

Acordó el pago de varias cuentas é informar algunas solicitudes de permisos de obras particulares.

El Sr. Alcalde ha recibido un telegrama de la familia del general Moltó, agradeciendo el telegrama de pésame que el Ayuntamiento le dirigió.

Esta mañana de hoy se ha reunido la Comisión de Alumbrado. La presidió el Sr. Massanet y asistieron los Sres. Planas y Parera.

Trató sobre la colocación de unas farolas en la plaza de Cort. Se tropezó con el inconveniente que para adoptar esta reforma no hay consignación en el presupuesto.

En su consecuencia se acordó proponer al Ayuntamiento que en la referida plaza se coloquen dos farolas de gran potencia y que para proceder á su instalación y compra, en el próximo presupuesto adicional se fije la cantidad de 5.000 ptas.

También trató sobre el alumbrado de los suburbios de esta ciudad, acordándose que sean substituidos por faroles de gas los de petróleo, siempre que sea posible y fácil llevar la cañería de gas hasta su pie.

La herencia de la Condesa de Peralada.

Para el próximo día 7 de julio, en la Audiencia de esta ciudad, está señalada la vista de los autos, juicio declarativo de mayor cuantía promovidos por doña Antonia Gual Verí contra D. Fernando Truyols Despuig y D. José Despuig González de Valbuena.

Es de esperar que aquel día acuda numeroso público para enterarse de la vista.

Informarán los abogados Sres. Obrador y Riera (D. Miguel).

Escolares

La Gaceta publica una Real orden del ministerio de Instrucción pública, dictando reglas para la constitución de los tribunales de oposiciones, cuya parte dispositiva dice así:

1.º Que los consejeros correspondientes gocen de los mismos derechos de preferencia para presidir los tribunales que los demás consejeros de Instrucción pública.

2.º Que los tribunales de oposición á escuelas y auxiliares de instrucción primaria, en todos los grados, sean presididos, siempre que sea posible, por un consejero de Instrucción pública.

3.º Que al efecto, y para cumplir lo dispuesto en el párrafo anterior, se proceda inmediatamente, por quien corresponda, á la reorganización de todos los tribunales de oposiciones á escuelas de

instrucción primaria, sin más excepción que la de aquellos en que los opositores u opositoras hayan dado en esta fecha comienzo al primero de los ejercicios.

Fiesta benéfica

En el *Círculo de Obreros Católicos* se proyecta celebrar una velada en beneficio de la familia del infeliz marinero que tuvo la desgracia de caerse en la bodega del vapor *Iberia*, falleciendo á los pocos días en el Hospital.

Este rasgo de caridad honra y emaltece á los socios del citado *Círculo*.

Militares

En el vapor *Bellver* ha venido de Barcelona un teniente coronel de la Guardia civil.

En vista de la frecuencia con que las autoridades militares, centros y demás dependencias del ramo de Guerra, al informar instancias en solicitud de peticiones que carecen de fundamento legal, proponen la concesión, por gracia especial, como recurso, cuando el derecho para alcanzarla no está determinado por los reglamentos; debiendo entenderse, por lo tanto, que el proponer á S. M. la gracia especial, es iniciativa exclusiva de este ministerio.

Del mar

Se ha despachado para Valencia la polacra goleta «Lareño».

Ayer tarde fondearon en nuestro puerto: la polacra goleta «Suerah», de Valencia, y el laúd «San Antonio», de Andraig.

A las siete y media ha puesto amarres el vapor correo «Bellver», procedente de Barcelona.

A las 17 ha salido para Ibiza y Alicante el vapor correo «Balear».

Ha llegado á Barcelona, procedente de Andraig la balandra «Antonia».

Fiestas Populares

En el *Cajón de Rebassa*

En este caserío el lunes y martes próximos se celebrará fiesta callejera dedicada á San Juan.

El lunes por la noche habrá polichinelas y música en el tejado de una casa particular.

El martes, á las dos y media de la tarde, en el predio *Son Rossinol*, y á las 6 empezará un baile de payesas al estilo del país.

Una banda de música amenizará la velada.

Paseo escolar

Esta tarde, un buen número de alumnos de la Escuela Graduada que dirige D. Miguel Porcel efectuará un paseo escolar.

En carruajes saldrán de ésta para *Son Sardina* en donde visitarán la fábrica de tejidos que allí tiene establecida D. José Juan Ribas, y además recorrerán el caserío.

El retorno á Palma se efectuará á pie. Dirigirán el paseo los profesores señores Palmer y Balaguer.

Religiosas

En *San Magin*

La Asociación de la Comunidad Reparadora, establecida en la iglesia de San Magin, durante los días 23, 24, y 25 del actual, dedicará solemnes cultos al Sagrado Corazón de Jesús.

El programa de la función es el siguiente:

Día 23.—Empezarán solemnes Cuarenta Horas; á las siete de la mañana se expondrá S. D. M. Al anochecer después del rosario habrá sermón por D. Antonio Alemany, Pbro. catedrático del Seminario, y después estación y reserva.

Día 24.—A las siete de la mañana exposición de S. D. M. y misa de comunión general para los asociados, á las diez tercia y misa mayor con música, en la que ocupará la cátedra sagrada D. Antonio Alemany, Pbro. Al anochecer rosario y sermón por el P. Nicolás Reus, de San Felipe Neri, y después estación y reserva.

Día 25.—Exposición á las siete de la mañana, al anochecer rosario y sermón por D. Andrés Más, Pbro. catedrático del Seminario, trisagio cantado y reserva solemne.

Mañana según dijimos, el *Orfeo Mallorquí* cantará en la iglesia de Montesión la partitura de Miro. Perosi.

El Vigía

A las diez y seis del *Vigía* de Portopí nos comunica las siguientes observaciones:

Atmósfera.—Con alguna bruma en los

bajos por la parte de la tierra, y despejada lo restante.

Horizonte.—Claro.

Viento.—S. O. galeno.

Mar.—Llana y rizada del viento.

Buques á la vista.—Pasa de Este á Oeste una polacha goleta; hállese fuera de cabos la id. «Lareño» que ha zarpado esta mañana, y acaba de fondear junto á la boca del puerto el vaporcito «Salvapor» de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

El empréstito

Según nos informa nuestro correspondiente telegráfico, de los datos conocidos á las 10'30 de esta mañana, el total de la suscripción se eleva á 3.513.326.325 pesetas faltando datos de algunas provincias que probablemente no alterarán de manera sensible la expresada cifra.

Se han confirmado, pues, las suposiciones de que el empréstito se cubrirá diez veces.

Por lo que á Palma respecta, se consigna en el mismo telegrama que ocupa lugar preferente en la suscripción. En efecto, llegó ésta á la suma de 33.914.000 pesetas.

Esta suma se halla muy desigualmente repartida siendo muchos los rentistas que han querido tener participación en el empréstito, distinguiéndose por otra parte algunas entidades y particulares, por las fuertes cantidades solicitadas.

Entre estos últimos figuran por más de cien mil pesetas 65 suscriptores y por otros de un millón 7 suscriptores.

Según se asegura ocupa el primer lugar con 15.500.000, pesetas el Crédito Balear.

Lignito en Mallorca

En los últimos números de *El Economista Hispano-Americano* encontramos las siguientes líneas:

«Inténtase el negocio de llevar á Barcelona los lignitos de Mallorca, habiéndose hecho ya al efecto, ofertas muy razonables á varios importantes consumidores.»

No es la primera vez que en Barcelona se ha ensayado el lignito de esta isla para alimentar los hogares de las fábricas; y como los resultados fueron satisfactorios, es de esperar que si el negocio se planteará en buenas condiciones se logrará el objeto.

En la Audiencia

Hoy con el ceremonial de costumbre ha tomado posesión ante este Tribunal del cargo de fiscal de esta Excelentísima Audiencia D. Francisco Pampillón Urbina.

El lunes próximo, veintitres del actual á las diez y media se verá ante esta Audiencia provincial en juicio oral y público la causa instruida en el Juzgado de Palma contra Andrés Vadell y Juan, acusado del delito de hurto.

El Ministerio Público, representado por el Abogado fiscal Sr. Astray, sostendrá la acusación y el letrado Sr. Morell defenderá al procesado.

Libros y revistas

La Revista Balear de Ciencias Médicas inserta en su número recientemente publicado dos trabajos: un capítulo de la *Demografía retrospectiva de la Isla de Menorca*, del Sr. Fajarnés, y la conferencia leída por el joven médico señor Sampol, en el Colegio Médico-Farmacéutico de Palma, sobre el lugar que corresponde á la sangría en la terapéutica moderna; trabajo que revela en nuestro amigo un estudio realizado á conciencia y con propio criterio.

Hemos recibido, con dedicatoria á nuestra redacción, un ejemplar de una revista titulada *Portfolio Mallorquín ó fantoches políticos*. La revista es de circunstancias y en ella su autor anónimo alude á personalidades de nuestra política y á la prensa.

En sección aparte y con la extensión que se merece trataremos de la traducción de *Un invierno en Mallorca*, que ha publicado recientemente el catedrático D. Pedro Estélich.

La traducción lleva al frente, un prólogo de Gabriel Alomar; trabajo de crítica que merece sin reservas todo género de elogios.

Hemos recibido también el último número del *Boletín de la Cámara de Comercio*.

El sumario es el siguiente:

Mensaje de *La Unión Nacional* á Su Majestad.—Conclusiones de *La Unión Nacional* que expone al Sr. Ministro de Hacienda relativos á los puntos que habrán de convenirse con el Banco de España.

—*Sección Oficial*: Decretos de Hacienda sobre pago de derechos de Aduanas y recogida de la moneda de plata anterior al 68.—*Península*: Cuba y España.—*Billetes falsos*.—*Varietades*: Aceite de Sésamo.—Manera rápida de cortar el vidrio.—*Sección Balear*: La marina mercante.—Discurso del Sr. Maura.—*Varias noticias*.—Precios corrientes en Mallorca.

Noticia desmentida

El «Bien Público» del 17 del actual publica lo que sigue: «La compañía mallorquina «La Isla» ha encargado en uno de los astilleros de Inglaterra la construcción de un vapor con máquina de triple expansión con todos los adelantos modernos y cuya marcha regular no baje de quince millas.»

Viaje a Valencia

Lo caluroso de la presente estación hace que un viaje por mar en esta época sea agradable y delicioso. El viaje a Valencia que la «Isla Marítima» tiene en proyecto y que se verificará, allanándose varias dificultades, en los días de la celebración de las próximas Fiestas y Ferias que se efectúan en la ciudad del Cid todos los años, será una excursión muy hermosa.

Exámenes

Hoy han empezado los exámenes ejercicios para el grado de Bachiller. Están señalados: para el 23 a las ocho y media los de Geografía y Complemento de Geografía, Ética y Rudimentos de Derecho; para el 25, a las nueve, los de Revalida para Maestros.

Notas del Carnet

DE VIAJE En el vapor «Belver» han venido de Barcelona entre otros pasajeros D. Joaquín Mascaró y familia, D. José, don Carlos y D. Antonio de España, D. Mariano García, D. Luis Moner, D. Jaime Bosch, D. Juan Palmer, D. Damián Vidal, D. Andrés Crespo, D. Agustín Roca, D. Bartolomé Gomila, D. Enrique Vives, D. Modesta Riera, D. Concha y Elvira Iglesias y el Sr. Marqués de Vivot.

DE SOCIEDAD Mañana la Banda Mallorquina en el paseo del Borne ejecutará un bonito programa.

Notas de Sport

CICLISMO Durante la anterior semana, en el Velódromo de Puerta Salaria (Roma) se ha hallado fija la atención de los sucesos deportivos.

En aquel sitio, en los días 8, 12 y 15 se corrieron los campeonatos del mundo, asistiendo el rey de Italia Victor Manuel.

En las series eliminatorias salieron vencedores Ellegaard, Lawson, Ruit, Jue, Arend, Grogna, Meyers y Bixio.

El tercer día se recorrió la final del Campeonato del mundo, habiendo sido ganada por el corredor dinamarqués Ellegaard. Fue segundo Meyer, tercero Bixio y cuarto Grogna.

Al vencedor se le obsequió con una delirante ovación.

En uno de aquellos días, también se corrió el campeonato de Roma, reservado a los corredores italianos. Ganó la carrera Mattiddi.

Mañana, el «Círculo Ciclista» saldrá una excursión oficial a los baños de San Juan de Campos.

Para el próximo sábado se me dice que del «Velo» saldrá una excursión que se dirigirá al cabo de Formentor.

Entre socios del «Círculo Ciclista» ha circulado la idea de efectuar los días 12, 13 y 14 del próximo mes una hermosísima excursión, que sin duda se verá concurrida.

El proyecto, salvo modificación, es salir a las dos de la tarde del día 12 yendo a dormir al monasterio de Lluch. En la madrugada del 13, salida para el «Torre de Paveys», llegando hasta La Fosca. Retorno al monasterio y comida en la fonda. Por la tarde, salida de Lluch hacia Pollensa, atravesando la cordillera que une ambas regiones. Se pernoctará en aquella antigua villa y a la madrugada siguiente regreso a Palma, llegando a las nueve de la mañana.

El proyecto, salvo modificación, es salir a las dos de la tarde del día 12 yendo a dormir al monasterio de Lluch. En la madrugada del 13, salida para el «Torre de Paveys», llegando hasta La Fosca. Retorno al monasterio y comida en la fonda. Por la tarde, salida de Lluch hacia Pollensa, atravesando la cordillera que une ambas regiones. Se pernoctará en aquella antigua villa y a la madrugada siguiente regreso a Palma, llegando a las nueve de la mañana.

El proyecto, salvo modificación, es salir a las dos de la tarde del día 12 yendo a dormir al monasterio de Lluch. En la madrugada del 13, salida para el «Torre de Paveys», llegando hasta La Fosca. Retorno al monasterio y comida en la fonda. Por la tarde, salida de Lluch hacia Pollensa, atravesando la cordillera que une ambas regiones. Se pernoctará en aquella antigua villa y a la madrugada siguiente regreso a Palma, llegando a las nueve de la mañana.

El proyecto, salvo modificación, es salir a las dos de la tarde del día 12 yendo a dormir al monasterio de Lluch. En la madrugada del 13, salida para el «Torre de Paveys», llegando hasta La Fosca. Retorno al monasterio y comida en la fonda. Por la tarde, salida de Lluch hacia Pollensa, atravesando la cordillera que une ambas regiones. Se pernoctará en aquella antigua villa y a la madrugada siguiente regreso a Palma, llegando a las nueve de la mañana.

En Barcelona se ha verificado un curso hípico. Por las sesiones que se han leído deducimos que se vió muy concurrido.

El premio nacional lo ganó el caballo Rasurado, de Dragones de Numanca, montado por el teniente Sr. Caballero.

NAUTICAS

Ultimamente, en Barcelona se han verificado las pruebas definitivas al cronómetro entre los seis tripulantes que han de acudir a las regatas internacionales que se celebrarán mañana.

El Jurado hizo la siguiente clasificación:

- 1.º Señores Leask, Witty, Fargas, Witty, timonel Camps.
2.º Señores Marqués, Tejada, Pella y Soler, timonel Mensa.
3.º Señores Margarit, Margarite, Quintana y Camps, timonel Mateu.
4.º Señores Más, Vela, Monrás y Valdés, timonel Mitjá.
5.º Señores Carrasco, Riviere, Soler y Cots, timonel Mateu.
6.º Señores Labarta, Seguí, Huard y Font, timonel Farnés.

PEDAL Y MANUBRIO.

Efemérides

21 Junio de 1828

Muere en París Leandro Fernández de Moratín, poeta, crítico y autor dramático.

Sus comedias son muy conocidas, es autor de «El Sí de las niñas», «La Escuela de los maridos», «El Médico a Palos».

Tradujo el Hamlet y escribió «Origenes del teatro español». MASCARÓ.

Comisión Provincial

Ayer celebró sesión esta Comisión, presidida por el Sr. Sancho, asistiendo los Sres. Riquer, Canals y Llobera.

Fue leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Se aprobó el pliego de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de Pollensa respectivas al año económico de 1896 a 97.

Se dió cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por don Cristóbal Biliboni Noguera, vecino de Santa Eugenia, en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de aquella villa por el que resolvió rebajar a cien pesetas el alquiler de la casa destinada a escuela pública de niños. Se acordó informar al Sr. Gobernador que para resolver es preciso tener a la vista los documentos.

Se dió cuenta del expediente instruido con motivo de una providencia del Alcalde de Selva por la que suspendió un acuerdo tomado por el Ayuntamiento de aquella villa en que resolvió pasar una comunicación al Alcalde pedáneo que fué de Biniamar, D. Miguel Bonafé, dándole las gracias por el buen desempeño de su cargo. Se acordó informar al Sr. Gobernador dejando subsistente la suspensión de dicho acuerdo; y que se remita el expediente al Ministerio de la Gobernación para que pueda resolver lo que en derecho proceda.

Se acordó admitir en el departamento de dementes del hospital a una vecina de esta ciudad.

Se enteró la comisión de los estados de movimiento de acogidos en los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad y del resumen estadístico de presos en la cárcel de la Audiencia.

Se acordó el pago de varias cuentas por servicios provinciales, y se levantó la sesión.

Las Islas

Mahón.-Encuétrase enfermo desde hace algunos días, el Sr. Delegado del Gobierno en esta isla D. José Bueren.

Habiendo surgido algunas diferencias entre los obreros y maestros albañiles, presentáronse ante la autoridad gubernativa a exponer sus respectivas alegaciones, al objeto de llegar por su mediación a un acuerdo.

Los primeros han tenido la digna atención con el Sr. Delegado de no adoptar resolución alguna hasta que éste esté repuesto en su salud y pueda convocar a unos y otros a una reunión general, a fin de encontrar una fórmula de concordia entre los intereses de las dos clases.

Ha sido nombrado archivero de protocolos de este distrito, nuestro amigo el notario D. Francisco Mercadal.

El Excmo. Sr. D. Juan Bosch se ha despedido de la oficialidad del Regimiento Infantería de Baleares núm. 2, del cual ha sido digno Jefe, vistiendo el honroso uniforme de General de Brigada cuyas insignias le han sido regaladas por la expresada oficialidad.

El Alcalde de esta ciudad nuestro amigo D. Juan Victory, ha empezado hoy la visita reglamentaria a las escuelas públicas de este Municipio.

18 Junio.

PALMA

La persona que haya extraviado un billete de Banco, sírvase pasar por el Comercio de «La Azucena» y, dando las señas, se le entregará el billete.

Se ha dispuesto por real orden, que mientras la glosopeda ataque a los ganados españoles, los que sean procedentes del extranjero, quedan extensos del período de observación a que los sometían otras disposiciones anteriores, bastando para autorizar su recibo que la inspección veterinaria acredite su sanidad, y que expedidos inmediatamente a los puntos en que hayan de ser sacrificados, previo aviso del gobernador respectivo, sean sometidos nuevamente a inspección facultativa, después de la cual podrán ser entregados al consumo inmediatamente, si de ella resulta que las condiciones en que se hallan lo consienten.

Esta mañana un carruaje que presta el servicio de viajeros entre Palma y Son Sardina ha pasado por encima del pie de una mujer causándole contusiones de poca gravedad.

La calle de la Cofradía durante algunas horas del día parece convertida en cochera.

En mitad de la vía pública son colcados varios carretones desenganchados que estorban el paso de los transeúntes y vehículos.

Convenría que el guardia de aquel punto procurase evitar estas infracciones a las ordenanzas.

Hay sido severamente amonestado por el Sr. Pascual un sujeto que todos los días insulta y amenaza a una joven.

La policía ha detenido a dos sujetos, licenciados de presidio que se han confesado autores de varios robos de aves efectuados en otras tantas casas de campo.

Ha sido encerrado en Capuchinos por la policía un joven apodado «El Tísico» que se supone es el autor de un robo verificado en la calle de la Paz.

El mercado celebrado hoy en la plaza del mismo nombre se ha visto muy animado contribuyendo a ello el espléndido tiempo reinante.

En el «Belver» han venido bastantes vecinos de Andragit que regresan de Cuba de afectar las operaciones de la zafra.

Hoy, en la plaza de Abastos ya se han visto higos verdes, los primeros de la temporada.

En el ayuntamiento de Petra se hallan expuestos al público a efectos de reclamación los apéndices al amillaramiento de la riqueza de aquel término municipal.

Para su publicación en el B. O. el Ayuntamiento de Inca ha remitido a este Gobierno el extracto de los acuerdos tomados durante el mes de Mayo último por aquella Corporación.

En el vapor correo de hoy ha regresado de su viaje a Barcelona nuestro querido amigo D. Miguel Roca, que ha pasado un mes en la clínica del Doctor Menacho, saliendo completamente curado de la afección de los ojos, mediante una operación quirúrgica hecha con tal seguridad y tanto acierto que, con justicia, ha fijado la atención de los especialistas del vecino principado.

El Sr. Roca hace grandes elogios no sólo de la competencia, harto reconocida, del Sr. Menacho, sino también de las consideraciones y desvelos con que asiduamente le ha atendido.

Felicitemos de todas veras a nuestro amigo, y le damos la más cordial bienvenida.

La guardia civil del puesto de Santa Margarita ha denunciado a un sujeto dueño de un perro que andaba suelto y mordió a una persona.

En Sansellas ha sido denunciado un individuo por pastoreo abusivo.

En Puigpuñent han sido detenidos siete jóvenes que promovieron escándalo en la vía pública y además tiraron piedras a las puertas de la casa de una vecina de aquella villa.

La Delegación de Hacienda pide al Gobierno civil una relación de todas las Congregaciones religiosas que existen en esta provincia, para dar con ello cumplimiento a una disposición de la Dirección General de Contribuciones.

En el próximo B. O. se publicará el Reglamento para el servicio de los Ba-

tallones de Reserva de Baleares, siendo el conocimiento del mismo de mucho interés para los Alcaldes y para los reservistas en general.

Los resfriados, tos, catarros, asma y bronquitis, se curan con las Pastillas Morellé.

La caída del cabello es la mayoría de las veces consecuencia del uso de cosméticos nocivos. El Javol, pone a cubierto de este mal y estimula el crecimiento del cabello.

EXITO SEGURO.—Las indigestiones, dispepsias, dolor de estómago, diarreas y disenterías, en niños y adultos, se curan con el «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos».

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO Almacenes Montaner.—Sindicato, 2 a 10

Crónica religiosa

Boletín para mañana Santos.—San Paulino, obispo, confesor, y Santa Consorcio, virgen.

Cuarenta Horas

Concluyen en San Felipe Neri. A las seis exposición, a las siete y media, misa de comunión con pláticas; a las diez misa mayor con sermón por el Pbro. D. Miguel Costa y Llobera. Por la tarde, a las siete y media, conclusión del Triduo con sermón por el Pbro. Sr. Matas, Te-Denn y reserva.

Otras funciones

En Montesión, se celebrará fiesta a San Luis Gonzaga. A las siete y media, comunión general, a las diez y media misa mayor en la que el «Orfeo Mallorquín» cantará la misa partitura del Mtro. Perosi. Ocupará el púlpito el Pbro. D. Antonio Llabrés.

En Santa Eulalia, fiesta al mismo Santo. A las diez exposición del Santísimo, después horas y misa mayor con sermón por D. Nicolás Cortés, Pbro. Por la noche empezará la devoción de los seis domingos de San Luis.

En San Juan, fiesta votiva a la Virgen de Lourdes. A las diez misa mayor con sermón por D. José Cabrer, Pbro.

La devoción de cuarto domingo de mes se hará en las iglesias y horas de costumbre.

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales

CEMENTERIO

Día 19.—Aniceta Jover Díaz, 9 meses, Arabi, hipertrofia; Margarita Valent Reines, viuda, 70 años, Salas 46, apoplejía; María Blascos Expósito, 3 meses, Olmos 124, enterocolitis; Ana Serra Salvá, casada, 44 años, Vivero, erisipela; Juana María Pastor, casada, 49 años, Maimó, tuberculosis; Pedro José Ferrer Moyá, casado, 67 años, Mar 71, neumonía; Margarita Sard O'Ryan, soltera, 28 años, San Felto 7, neumonía.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

Excitación obrera en Oviedo Madrid 21 las 10'30.

El director de la «Aurora Social» de Oviedo telegrafía al «Imparcial» que el martes último se cometieron nuevos atropellos contra los socialistas de aquella población.

La clase obrera se halla muy excitada con tal motivo, y recuerda que mañana es el aniversario del sangriento encuentro entre la benemérita y los obreros de Mieres.

Luto de corte.—Indulto de prófugos.—Grandes cruces.—Weyler de viaje. Madrid 21 a las 10'30.

La «Gaceta» publica una Real orden disponiendo que la corte vista 21 días de luto, con motivo del fallecimiento del Rey de Sajonia.

Publica también un decreto de concesión de indulto a prófugos, y otros concediendo grandes cruces de Alfonso XII a los Sres. D. Juan Valera, doctor Ramón y Cajal, marqués de Santa Marta y Paredes.

El general Weyler ha marchado hoy a Villatobas.

Jeiteros y trañeros Madrid 21 a las 10'10.

Nótase en Vigo gran excitación entre los elementos de aquella localidad interesados en la pesca.

De nuevo reproducese la empeñada contienda de jeitos y trañeros, que tanta agitación promovió tiempo atrás y parecía ahora apaciguada.

Nafragio Madrid 21 a las 10'20.

Comunican de San Sebastián que en aquellas aguas, durante el temporal que ha reinado estos días, ha naufragado una lancha de San Juan de Luz, ahogándose la tripulación.

Dificultades.—Rosevelt en la república.—El oro en la Argentina. Madrid 21 a las 12'15.

Aumentan las dificultades para la aprobación del tratado de reciprocidad entre los Estados Unidos y la República Cubana.

La opinión pública se halla al lado del presidente Rosevelt en frente de los partidarios de los «trusts».

El oro se cotiza en la Argentina a 122'10.

El empréstito

Madrid 21 a las 10'30.

Según los datos últimos, la suscripción al empréstito alcanzó en Madrid 2.214,803,000 pesetas en metálico y 107.316,554 pesetas en obligaciones.

En provincias se elevó a 1.185,028,000 pesetas en metálico y 6.183,771 pesetas en obligaciones.

Faltan algunos datos de provincias.

En definitiva, figuran con Madrid a la cabeza de la suscripción, Barcelona, Bilbao y Valencia, la primera con 2020 suscriptores y las últimas con más de 1000.

Palma ocupa lugar preferente entre las capitales que han tomado parte en la suscripción.

Crónica del crimen

Madrid 21 a las 10'30.

En Linares, tres jugadores han agredido y causado varias heridas a un redactor del periódico «El defensor de Linares» que había hecho una campaña periodística combatiendo el juego.

En el pueblo de Don Benito, un sujeto llamó a la puerta de la vecina Catalina Barragan; abrióle esta, y el individuo la mató; entrando luego en la casa y hallando en la cama a otra mujer llamada Inés, intentó abusar de ella; resistióse Inés, y fué también asesinada.

En Córdoba han sido condenados a muerte José María Alcalá y Enrique Poyato.

De Segovia comunican detalles del crimen cometido en el pueblo de Calabazos, que refieren la muerte del párroco D. Francisco Molinero, en la siguiente forma:

Una mujer casada, llamada Juana, servía al párroco; tuvieron un altercado violento, y aquél disparó un pistoletazo, dejándola gravemente herida; llegó en esto el marido de Juana, y sabedor de lo ocurrido, dió muerte al párroco.

El Empréstito queda cubierto diez y nueve veces.

Madrid 21 a las 16.

(URGENTE)

El empréstito de la Deuda Amortizable ha sido cubierto cerca de diez y nueve veces.

La bolsa de hoy

Madrid 21 a las 16.

(URGENTE)

La bolsa ha cerrado a las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior contado (72'45), Interior fin de mes (72'65), Amortizable 5 por 100 (92'95), Acciones Banco España (478'00), Idem Compañía de Tabacos (465'00), Francos (36'25), Libras (00'00), Exterior de París (81'65).

FABRA

Las Cubas de Oro

BORNE, 90

Vinos finos de mesa de todas clases, gran surtido en generosos para enfermos. Los vinos que en esta casa se expenden, son puros de sumo de uva.

Tomás Manzanaro, dueño de Las Cubas de Oro, regala 5,000 pesetas, al que químicamente le pruebe que los vinos que vende no sean naturales y de solo uva.

SE SERVE A DOMICILIO LAS CUBAS DE ORO.—BORNE, 90

Precios reducidos

Composturas de Gafas y Lentes.—Lentes con cristales ahumados para preservar la vista del sol.

25—BROSSA—25

Al público El jardinero Juan Barthou hace saber al público que del jardín del Hospital Provincial no se regalan ni venden plantas ni flores a no ser que se le entregue una orden por escrito de la Diputación en que se explique la cantidad y clase de plantas que se desee adquirir.

SANDWICH LECHERIA C'AN TOMAS

VAPORES CORREOS

SALIDAS DE PALMA
Para Barcelona los martes, jueves y viernes, a las 6 tarde (directo) y los domingos a las 9 tarde (via Alouidia).

LLEGADAS A PALMA
De Barcelona los lunes, miercoles y sabados a las 7 de la mañana y los jueves a las 9 de la mañana (via Alouidia).

Telegrafos Ferro-Carriles de Mallorca

Estaciones de servicio permanente: Palma.
Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller.

TRENES PARA VIAJEROS
De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana, 2 y 6:25 tarde (mixto Empalme) y Manacor, Santa Maria y Felanitx.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, a las 6:40 mañana, 12:15 (mixto hasta Santa Maria) y 5:25 tarde (mixto desde Empalme).

Vapores trasatlánticos de Pinillos, Izquierdo y C.

Salidas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos
Para Habana, Santiago de Cuba, Cienfuegos, Veracruz, Tampico y New Orleans con escalas en Puerto Rico, Mayagüez y Ponce.

PIO IX
Admiten carga y pasajeros para dichos puertos y Canarias.
NOTA.—Se duplica a los señores cargadores que avisen con anticipación la carga que tengan que embarcar.

Venta anual de los Productos Nestlé 39 millones de botas.
Harina Lactea NESTLÉ
ALIMENTO COMPLETO para Niños y Viejos.
Contiene la Leche pura.
Consumo diario de Leche: 184,000 Litros.

S. Fabregas Grau y Compañía
Laboratorio de Productos Químico-Farmacéuticos. Ofrecen gratis al público el interesante folleto ilustrado sobre el Tratamiento y curación de las

ALMORRANAS-HEMORROIDES

Planes ejemplares a J. Rosada, calle San Elías, 15, entlo.—Palma.
Puntos de venta en Palma de dicho específico: Farmacias de Eiol, Mercaderes; Vinda Montaner, San Elías; J. Valenzuela, Cuarteros; y droguerías de José Juan...

LOS QUE SUFREN DEL ESTOMAGO
DIGESTIVO GARDANO
No MAS CANAS!!
DENTINA GARDANO
VENTAS: en Palma: F. Valenzuela.—Artá J. Servera.—Barcelona: Gloria 69.

Gotas Madres Sulforosas de BAR

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la Medicina sulfúrea, supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfúreos.

El gran purificador de la sangre
ENOLTURO
Regenerativo y depurativo de la sangre
del doctor PADRO
Remedio seguro para la curación de las escrófulas o tórcos fijos, las herpes de todas clases, las flegmas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los ojos blancos, las legas de la nariz, la supuración de los oídos, las costras de la piel y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores e impurezas.

Rhum Saint-Maurice CREMAS SURTIDAS ROVIRA y Compañía

Unico Representante para Palma: Pablo Romaguera, Plaza del Mercado, número 17.

NO MAS PELO BLANCO
Naturals del Doctor Jimeno
para teñir el pelo de color castaño obscuro o negro de abono. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.

Una operación particular
Se compran y venden fincas, y se facilitan dinero con hipotecas, valores, letras y pagas.
Almudaina, núm. 4, entresuelo, informarán de 9 a 12.

No más caspa, ni canas, ni enfermedades de la cabeza
EL TRICOFERO PADRO
que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

COMERCIO DE MADERAS de Juan Arnau

Plaza del Olivar, (antiguo almacén de CAN CETRE).
Zapateria de Garriga
Riera 10, (acera del Teatro)
Calzados a medida para señores, caballeros y niños.—Especialidad en calzados para pies defectuosos.—Calzados para criaturas.

SERVICIOS de la Compañía Trasatlántica de Barcelona

Mes de Junio
Línea de Cuba y México
Servicio del Norte.—El día 16 de Junio saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 21 de la Coruña el vapor...
Línea de Filipinas
El día 21 de Junio saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor...
Línea de Camerunes
El día 17 de Junio saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor...

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Domicilio Social.—Madrid.
Calle de Orosuga, n.º 1.—(Paseo de Recoletos)
33 años de existencia
Capital social efectivo 1.200.000
Primas y reservas 440.286,45
Total 560.286,45

La Catalana
Compañía de seguros contra incendios y explosiones de toda clase
A PRIMA FIJA
Domiciliada en Barcelona, Dormitorio de San Francisco, núm. 5.

CENTRO DE ANUNCIOS
Juan González
Plaza Sta. Eulalia, 10.—Palma de Mallorca
UNICO EN SU CLASE EN BALEARES
Arrendatario de la sección de Anuncios de los periódicos de mayor circulación de Baleares.

ANUNCIOS MORTUORIOS
Haylas de precios que empiezan a regir desde el día 1.º de Octubre de 1900 para cada uno de los periódicos cuya sección de anuncios está cedida al CENTRO DE ANUNCIOS.
EN 1.ª PAGINA
En anuncio de toda la página... Ptas. 200.00
En id. de media página... 100.00

El gran purificador de la sangre
ENOLTURO
Regenerativo y depurativo de la sangre
del doctor PADRO
Remedio seguro para la curación de las escrófulas o tórcos fijos, las herpes de todas clases, las flegmas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los ojos blancos, las legas de la nariz, la supuración de los oídos, las costras de la piel y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores e impurezas.